

PLANES DE ESTUDIO

Oportunidades laborales al cuadrado con los dobles grados

Estas programaciones aprovechan las sinergias entre carreras para ofrecer un plus de formación / Durante este curso, hay más de 665 titulaciones dobles, una cifra que se ha duplicado con respecto a la del curso 2012-2013

L.V./VALLADOLID

Son una buena solución para indecisos. Y, a menudo, están reservados para los mejores expedientes. La explicación es sencilla: el primero en entrar es el que mejor nota tiene, y la nota de corte la marca el que ocupa la última plaza. Los dobles grados son una fórmula que cada vez seduce a más estudiantes, sin embargo, antes de embarcarse en ellos hay que poner en una balanza ventajas e inconvenientes y decidir cuál, entre todas, es la mejor opción para multiplicar las oportunidades.

Durante este curso se imparten 8.382 titulaciones oficiales, de las que hay más 2.781 grados y 665 titulaciones dobles. De hecho, estas últimas se han duplicado con respecto a las cifras de 2012-2013, según datos del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Se trata de programaciones conjuntas que aprovechan las sinergias entre carreras para ofrecer un plus de formación que seduce a los dueños del mercado laboral.

Desde el punto de vista de la empleabilidad, aquellos puestos de trabajo que requieran un perfil más abierto, probablemente la doble titulación pesará más, ya que los alumnos que la han cursado se les presupone más constancia y mayor capacidad de adaptación al cambio. Embarcarse en este reto no es un cheque en blanco: más horas de clase, más trabajos, más prácticas, más exámenes, más créditos por año y, por ende, más dinero. Eso sí, menos que si se estudiaran ambas carreras por separado.

Para lograr ese título hay que alargar la etapa académica de uno a dos años. Un tiempo que otros muchos jóvenes prefieren destinar a estudiar idiomas, especializarse



Alumnos antes de un examen en el campus María Zambrano de Segovia. / IICAL

con un máster o empezar a labrarse una carrera laboral. Y es que los dobles grados no son una panacea y un billete para triunfar. Son muchos los docentes que consideran que cursar dos carreras a la vez supone disminuir el nivel de especialización con el que se estudian por separado.

Por ello es fundamental antes de lanzarse al nuevo grado analizar cuáles son las asignaturas indispensables de cada miembro de este tandem formativo en función de los contenidos, los resultados y las competencias. Una vez estudiado todo, hay que estructurar las ma-

terias en los cursos académicos para que no se supere el número de créditos establecidos en la normativa de la universidad.

Los dobles grados se ofrecen en los cursos académicos para que no se supere el número de créditos establecidos en la normativa de la universidad. Esta fórmula supone un antes y un después que ahora fusiona disciplinas diferentes. Así, la carrera de ADE sigue siendo una de las más elegidas para

formar pareja. Hay muchos centros que ofrecen dobles titulaciones que fusionan esta carrera de la rama económica con Matemáticas, Publicidad, Comunicación, Idiomas, y así hasta 20 alternativas. En segundo puesto de demanda, aparece Ingeniería y Matemáticas y la combinación que marida Matemáticas y Física. De esta última, los estudiantes que se han embarcado en ella dicen que la física se aprende con más interés cuando existe un buen bagaje matemático, y las matemáticas adquieren una dimensión más práctica cuando

do se conocen las relaciones entre las propiedades de la materia y de la energía, y las relaciones entre ambas.

Los expertos advierten de que requieren «un esfuerzo importante, una cuestión de voluntad; que no todo el mundo aguanta». Unos estudios más largos, más intensos. Una burbuja que, en palabras de personal académico de reconocido prestigio, podría pinchar porque algunos centros «están abusando», ya que no existe una normativa de

Para lograr esta titulación de moda el alumno tiene que alargar su etapa académica de uno a dos años

Las combinaciones académicas que cada vez presentan más interés son los dobles grados bilingües

grados, ni a nivel autonómico ni estatal. Aunque aún esta parcela no está saturada, ese momento podría llegar. Por ello, sugieren a los gobiernos de las comunidades autónomas supervisar qué tipo de oferta se está dando para comprobar si cumple con todos los estándares educativos.

Dentro de las combinaciones académicas para encontrar empleo cada vez tienen más aceptación los dobles grados bilingües. Una propuesta interesante que entre sus ventajas más evidentes está manejar la lengua de Shakespeare dentro del contexto de la disciplina. Permite dominar los términos específicos que se van a usar durante el ejercicio profesional. Para cursarlos, en la mayoría de los centros, hay que acreditar un nivel B2. Además, se propicia el intercambio con universidades de distintas partes del planeta.

Lo que está claro es que antes de escoger hay que leer con atención y apostar por aquello que responda a los intereses del alumno. No hay que dejarse llevar por lo que dicen unos y otros, sino sentarse y reflexionar porque esta decisión marcará el resto de tu vida.